
 
ATA N.º 11 DA SESSÃO ORDINÁRIA  DO CONSELHO DE CURADORES. 

             
 

                                                                                                  Ata da sessão ordinária do Conselho  de                 
Curadores, realizada em 26/11/2002, às 14              
horas, na sala “ Professor Ayrton Roberto de 
Oliveira”. 

 
  

Aos vinte e seis dias do mês de novembro do ano de dois mil e dois, às quatorze horas, reuniu-se 1 
o Conselho de Curadores, convocado através do ofício-circular nº 11/CC/2002, com a presença 2 
dos Senhores Conselheiros: Ricardo Tramonte, Silvio Serafim da Luz Filho, Miriam Buss 3 
Gonçalves, representantes do Conselho Universitário, José Antônio Ceccato, representante do 4 
Ministério de Educação - MEC, Camilo Leite de Holanda, representante do corpo discente da 5 
UFSC, Abel Plonkoski e Novânia Nunes, representantes dos servidores Técnico-Administrativos 6 
da UFSC, sob a Presidência do Professor Erves Ducati.  Havendo número legal, a Presidência 7 
cumprimentou os Conselheiros e ato contínuo, apresentou justificativa de ausência dos 8 
Conselheiros Antônio Gilberto Gonçalves e Sérgio Roberto Arruda. Na seqüência, a Presidência 9 
informou que a Secretária estará concluindo as atas das sessões anteriores e que numa próxima 10 
sessão serão apreciadas. Prosseguindo, consultou a Plenária sobre possíveis alterações ou 11 
inclusões de pauta. O Cons. Abel Plonkoski solicitou adiamento do item 4. Não havendo 12 
manifestações contrárias, deu início a ordem do dia sendo relatados os seguintes processos: 1 -  13 
nº 002026/2001-34 - Homologação dos Termos Aditivos nº 1 e 3 ao Termo de Convênio 14 
celebrado entre a CAPES e a UFSC, objetivando o acréscimo de recursos. O Conselho de 15 
Curadores aprovou por unanimidade o parecer nº 187/CC/2002 do Cons. Relator José Antônio 16 
Ceccato. 2- nº 027859/2002-99 - Termo de convênio celebrado entre a FUNCITEC e a UFSC, 17 
objetivando dar apoio ao Projeto “ Ampliação da Capacidade de Produção do Laboratório de 18 
Cultivo de Moluscos Marinho”. O Conselho de Curadores aprovou por unanimidade o parecer nº 19 
188/CC/2002 do Cons. Relator José Antônio Ceccato. 3 - nº 028837/2002-49 - Termo de 20 
Convênio a ser celebrado entre a UFSC, a FEESC, FIESC, SEBRAE/SC, CEIC/SC, FACMCSC, 21 
CEF, CREA/SC, objetivando a criação de uma unidade certificadora denominada HABITAT – 22 
Centro da Qualidade. O Conselho de Curadores aprovou por unanimidade o parecer nº 23 
189/CC/2002 do Cons. Relator Sérgio Roberto Arruda, apresentado pela Cons. Miriam Buss 24 
Gonçalves. 4 – Apresentação na íntegra do relatório referente aos processos que tratam de 25 
doações na UFSC.  “ Senhor Presidente,  Senhores Conselheiros,  Magnifico Reitor: Em 26 
cumprimento à Portaria nº 307/GR/2002, de 13 de junho de 2002, do Magnífico Reitor e a  27 
Resolução nº 089/CC/2002, de 25 de junho de 2002, do Egrégio Conselho de Curadores, 28 
apresento para apreciação e homologação o relatório dos processo analisador referente a cessão e 29 
recebimento de doações na UFSC. Doação de equipamentos e materiais à entidades. No período 30 
de julho até a presente data foram analisados processo cujos Requerentes foram a Sociedade Alfa 31 



Gente, o Grêmio Recreativo Escola de Samba Consulado, o Conselho Comunitário de 32 
Forquilhinhas, a Escola Básica Francisco Tolentino, a Prefeitura Municipal de Santo Amaro, a 33 
Prefeitura Municipal de Palhoça – CAIC – o Instituto  de Psiquiatria do Estado de S.C (Hospital 34 
Colônia Santana), a Escola Básica Municipal José do Valle Pereira, a Prefeitura Municipal de 35 
Canapi – Alagoas, o Centro de Saúde I da Prefeitura Municipal de Palhoça e a Associação 36 
Cultural Cinemateca, que solicitaram doações de mobiliários Escolares, equipamentos de 37 
informática e hospitalares. As solicitações atenderam os dispostos contidos na Lei 9.9658 de 30 38 
de outubro de 1990 e os processos foram instruídos de acordo com as exigências deste Conselho  39 
merecendo pareceres favoráveis. Recebimento de doações à UFSC. No mesmo período, deram 40 
entrada na Secretaria do Conselho de Curadores e passaram para analise de acordo com a 41 
Portaria e Resolução citadas acima os processos nº 001473/2002-24 referente equipamentos 42 
microsystem doados à UFSC pela Delegacia da Receita Federal de Itajaí – SC. Do total de 439 43 
equipamentos, 14 apresentaram defeitos os demais foram distribuídos na UFSC conforme 44 
relatório anexo; nº  011313/2002-16 - Recebimento de 3 aparelhos de condicionador de ar no 45 
Valor Unitário de R$ 525,52 efetuados pela Sociedade Catarinense de Medicina Veterinária, em 46 
parceria com a EDUPROFS que foram destinados ao Departamento de Ciências Morfológicos 47 
com o objetivo de atender o curso lato sensu em Clínica e Cirúrgica de Pequenos Animais; nº 48 
007464/2001-99 – Recebimento de 5 placas de circuito eletrônica TMS320F2047 Starter Kit 49 
efetuado pela Empresa Texas Instrumentos que serão empregados em atividades de ensino e 50 
pesquisa do Departamento de Automação e Sistemas do CTC; nº 017642/2002-71 – 51 
Recebimento de 10 unidades de processamento de dados tipo microcomputador baseado em 52 
plataforma intel com freqüência de processamento de 100 Mhz, memória principal do sistema 53 
operando com 16,0 megabytes, memória e subsistema gráfica com 1,0 megabytes sistema de 54 
armazenamento de dados HD com capacidade de 1,2 gigabytes, marca itautec, efetuada pela 55 
Haas Produtos e Teconologia Ltda, Rumo Norte Informática e destinados aos Colégios Agrícolas 56 
de Araquari e Camboriú; nº 022054/2002-59 – Recebimento de uma impressora marca Seikoscha 57 
efetuado pela professora Aline França de Abreu ao Departamento de Engenharia de Produção – 58 
Núcleo de Estudos em Inovação Gestão e Tecnologia da Informação – IGTI; nº 001330/99-24 – 59 
Recebimento de uma centrífuga refrigerada de bancada, marca Hettich, 15,000 rpm, efetuada 60 
pela Third World Academy of Sciences ao Departamento de biologia Celular Embriologia e 61 
Genética do CCB. Relato: Diante da urgência em liberar o equipamento em conseqüência do 62 
longo período que o mesmo encontrava-se depositado no aeroporto em decorrência da greve na 63 
UFSC, Infraero e Polícia Federal e o valor exorbitante da taxa ( 9.000 reais) , após contatos da 64 
administração com o Diretor da Infraero e o desconto de 50% na condição da retirada do 65 
equipamento em 4 dias, manifestei-me inicialmente favorável ao recebimento da doação e a 66 
liberação do recurso, devendo o processo retornar para a análise final somente após ser atendida 67 
a  seguinte diligência: “Pelo retorno do processo  ao setor de Importação para informar a data 68 
que o equipamento chegou ao Aeroporto e o motivo da demora de retirada do equipamento; À 69 
PRA para justificar as manifestações apresentadas pela Requerente às folhas 190. O processo 70 
deverá retornar ao Conselho de Curadores num prazo de 10 (dez) dias com as informações 71 
solicitadas, a contar da data do recebimento. Ressaltamos que somente após o retorno do 72 



processo é que será liberado a resolução de aprovação de incorporação do bem ao Patrimônio da 73 
UFSC”. Retornado o processo no prazo determinado esta relatora solicitou a presença de 2 74 
técnicos do NUMA, a representante do laboratório do BEG e um representante da Divisão do 75 
Patrimônio para avaliar as condições do equipamento. Após avaliação somente foi constatado a 76 
necessidade de troca do cabo de alimentação por ser padrão alemão e não brasileiro. Estando em 77 
perfeitas condições de uso com a substituição do cabo que foi providenciado pelos técnicos a 78 
doação passou a ser incorporada ao ao patrimônio da UFSC; nº  026067/2002-05 – Recebimento 79 
de um computador Sun Ultra 5 model 360 Mhz Workstation, 68 Ultra SCSI cable, Zip Backup 80 
drive 250 Mb pin com mouse, teclado, no valor de U$ 1555,00 efetuado pelo Scripps Institution 81 
of Oceanography da University of California, São Diego = Histórico – O professor Elói Melo 82 
Filho, supervisor do Laboratório de Hidráulica Marítima do CTC – UFSC solicita o tombamento 83 
de um computador Sun Ultra 5 model, 360mhz worstation, 68 Ultra SCSI cable, Zip Backup 84 
drive 250 Mb pin com mouse, teclado e sem monitor, no valor de U$ 1555,00 doado pelo 85 
Scripps Institution of Oceanography da University of California, São Diego. Designado 86 
comissão para avaliação do bem, a Presidência encaminha o processo à Secretária dos Órgãos 87 
Deliberativos Centrais para, de acordo com a Portaria 0307/GR/2002 e Resolução nº 88 
089/CC/2002 manifestar-se sobre o solicitado haja vista o equipamento não encontrar-se na 89 
Instituição e não constar dos autos quem assume as despesas com transportes. Com respeito as 90 
despesas de transportes segundo documento anexado ao processo, o Supervisor Professor Eloi 91 
informa que o Laboratório assume todos os custos referente ao transporte e despesas aduaneiras. 92 
Não  consta no processo manifestação do setor de importação sobre o procedimentos a serem 93 
adotados. Diante do exposto, sugiro que o processo retorne à PRA para que seja ouvido o Setor 94 
de importação quanto aos procedimentos e gastos e após à Procuradoria Geral da UFSC para 95 
manifestar-se sobre a legalidade da responsabilidade do Supervisor do Laboratório assumida no 96 
documento as folhas nº 33. Relato:  Baixando o processo em diligências ao setor de Importação e 97 
a Procuradoria Geral, ambos manifestaram-se sobre a legalidade do recebimento de doação. 98 
Quanto aos gastos com despesas de taxas aduaneiras e transporte, ficou claro as folhas 33, que o 99 
Laboratório de Hidráulica Marítima da UFSC assumirá. Diante do exposto, manifesto-me 100 
favorável ao recebimento da doação, devendo o bem ser incorporado no Patrimônio somente 101 
após a análise final da comissão designada pela Portaria nº 087/PRA/2002, as folhas 27; Nº 102 
031171/2002-11  Recebimento de 50 animais Xenopus laevis, efetuada pelo Professor Gabriel 103 
Villalobos da Faculdade de Ciências Veterinárias da Universidade do Chile. Conforme 104 
especificado pelo professor Gonzalo, os animais serão usados em pesquisas e na elaboração de 105 
variadas aulas prática sobre biologia do desenvolvimento dos animais, como parte do plano de 106 
ensino da disciplina BEG 5216 que atende de 30 a 35 alunos. Informa, ainda, o Professor que o 107 
Departamento já preparou local climatizado para a manutenção dos animais e que inicialmente 108 
estarão sob cuidados da médica veterinária do Biotério Central, Dra. Professora Maria Aparecida 109 
Chaltein Almeida Bello. Encaminhado o processo ao Presidente da Comissão de Ética no uso de 110 
animais, o Presidente devolveu com o seguinte parecer: “ Desde  que todas as normas de 111 
transporte internacional  de animais e de liberação alfandegária sejam cumpridas, e, levando em 112 
consideração que os animais ficarão aos cuidados de pessoal especializado e da médica 113 



veterinária da UFSC, A Comissão nada tem a opor à doação, recebimento e movimentação dos 114 
animais na UFSC. Esclarece, ainda o Presidente que a comissão já recebeu protocolo de pesquisa 115 
e ensino referentes ao uso dos animais citados no presente processo e que estarão em fase de 116 
análise e julgamento. Parecer: Diante da manifestação apresentada pelo Presidente da Comissão 117 
e a informação por parte do requerente de que o financiamento para o transporte e a obtenção de 118 
um certificado zoo-sanitário internacional serão custeados pelo projeto FUNGRAD 2002, 119 
manifesto-me favorável ao recebimento da doação devendo o setor de importação da UFSC 120 
tomar as providências necessárias. Processos referentes a baixas patrimoniais Alienação de 121 
Veículo, incorporação e permuta de equipamento. Continuando, ainda no período citado foi 122 
analisado os seguintes processos: nº 013477/2002-88 – Solicitação de baixa dos bens físicos e 123 
contábeis dos registros patrimoniais constante as folhas 03 a 15 do referido processo haja vista 124 
que classificação contábil 34.4905216 passou para conta 333903050 ou seja, a partir de 125 
09/04/2002, conforme lista de mensagem constante as folhas 02, passou a ser bem de consumo. 126 
Os bens relacionados são as bandeiras de Santa Catarina, da UFSC e Nacional sendo algumas de 127 
panos e outras de nylon.  Diante dos documentos anexados ao processo, manisfestei-me 128 
favorável a baixa patrimonial alertando porém da necessidade de se cumprir os procedimentos de 129 
incineração das mesmas; Nº 009053/2002-19 -  Solicitação de baixa de detetores promédico. O 130 
Núcleo de Engenharia Clínica – NEC do HU, através do memorando nº 003/2002, assinado pelo 131 
Sr. Jean Caludi S. Domingos, solicita baixa dos equipamentos relacionados às folhas 1 e 2 do 132 
processo haja vista não apresentarem mais condições de conserto. Ainda no memorando, o 133 
Núcleo demostra interesse em reaproveitar peças dos equipamentos em consertos futuros de 134 
outros detetores promédico ainda existente no HU. A comissão designada para avaliar os bens 135 
informa que os equipamentos não possuem condições de conserto, porém reafirmam que as 136 
peças poderão ser usadas como reposição para manter os demais equipamentos em 137 
funcionamento. Alegam a escassez de recursos para a compra de novos e manifestam-se 138 
favoráveis a baixa patrimonial com a permanência dos equipamentos no setor. – Diante de 139 
exposto e após análise dos equipamentos manifesto-me favorável a baixa patrimonial com a 140 
permanência dos equipamentos no Núcleo, devendo no entanto os mesmos ficarem sob 141 
responsabilidade do patrimônio da UFSC até o reposicionamento das peças; Nº 003333/2001-32 142 
- Inclusão do Veículos Trafic placa LXN 3519 na relação dos veículos a serem alienados pela 143 
UFSC e solicitação, do CCA em adquirir o Veículo Kombi placa MAD 5649. O referido veículo 144 
encontra-se parado a mais de um ano e os custos para colocá-lo em funcionamento ultrapassam 145 
mais de 50% do valor de compra de um novo. Considerando que o modelo em questão já não é 146 
mais fabricado com motorização à diesel, manifesto-me favorável a inclusão do veículo no 147 
processo de alienação. Quanto a solicitação do Diretor do CCA em adquirir o veículo kombi 148 
placa MAD 5649 para que os estudantes de agronomia, através da parte mecânica (caixa de 149 
câmbio, motor, etc...) possam aprender os princípios gerai de uma máquina agrícola, sou 150 
favorável a solicitação, porém, o carro somente deverá ser liberado após a baixa na 151 
documentação junto ao DETRAN e na Divisão de Patrimônio da UFSC; Nº 003735/2002-18 - 152 
Solicitação de aquisição de uma copiadora com permuta como parte de pagamento da copiadora 153 
SHARP modelo  SF-7370, nº de série 9503978 e tombamento na UFSC nº 180643, adquirida 154 



aproximadamente há oito anos pelo Centro Tecnológico da UFSC. Consta dos autos portaria 155 
designando comissão para avaliação do bem que conclui favorável a permuta. Diante do exposto, 156 
meu parecer foi favorável a solicitação devendo a Divisão de Patrimônio da UFSC providenciar 157 
baixa patrimonial do bem e providenciar um termo de compromisso junto à empresa da entrega 158 
da copiadora como parte de pagamento e o devido tombamento da nova aquisição. Este é o 159 
relatório que submeto à homologação dos Senhores Conselheiros. Submetido à votação, foi 160 
homologado por unanimidade o Relatório apresentado pela Secretária do Conselho de Curadores 161 
Teresinha Inês Ceccato de Oliveira Gama. Encerrada a Ordem do Dia e nada mais havendo a 162 
tratar, o Presidente agradeceu a presença dos conselheiros e deu por encerrada a sessão, do que, 163 
para constar, eu, Teresinha Ceccato de Oliveira Gama,  Secretária Geral dos Órgãos 164 
Deliberativos Centrais, lavrei a presente ata que se aprovada será assinada pelo Senhor 165 
Presidente e demais Conselheiros. 166 


